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TOP-‐DOWN	  

DALL’ASSOCIAZIONE	  
IL	  PRIMO	  QUARTO...	  DI	  ONELIO	  (LETTERA	  DEL	  PRESIDENTE)	  	  

Cari	  Colleghi,	  

a	  marzo	  mi	  avete	  dato	  fiducia,	  per	  un	  mandato	  impegnativo	  
di	  Presidente	  dell’Associazione,	  in	  un	  momento	  che	  definirei	  
non	   facile	   per	   l’evoluzione	   della	   nostra	   disciplina,	   che	  
affronta	   un	   periodo	   di	   verifica	   di	   competenze	   e	   di	  
ampliamento	   di	   conoscenze;	   si	   tratta	   conseguentemente	   di	  
rivedere	  alcuni	  stereotipi	  consolidati,	  che	  potrebbero	  essere	  
superati	   già	   nel	   prossimo	   futuro	   e	   che	   pertanto	   devono	  
essere	   affrontati	   con	   spirito	   proattivo,,	   gestiti	   e	   non	   subiti;	  	  
tutto	   ciò	   va	   calato	   	   in	   una	   situazione	   contingente	   generale	  
critica,	   che	   si	   riflette	   e	   non	   potrebbe	   essere	   diversamente,	  
anche	   nelle	   disponibilità	   economiche	   con	   le	   quali	   ci	  
dobbiamo	   confrontare	   e	   di	   conseguenza	   sulle	   progettualità	  
che	  devono	   essere	   riviste.	  Mi	   ero	  messo	   a	   disposizione	  per	  
servire	   l’AIMN,	   convinto	   che	   fosse	   indispensabile,	   ancor	  più	  
che	   in	  passato,	   il	   contributo	  costruttivo	  di	   tutti	  gli	  Associati,	  
sentendo	  allo	  stesso	  tempo	  forte	  dentro	  di	  me	   la	  necessità,	  
che	  sono	  certo	  molti	  di	  Voi	  condividono,	  di	  rinnovamento,	  di	  
rivalutazione	  dell’Associazione	  e	  di	  revisione	  di	  alcuni	  aspetti	  
normativi	   e	   di	   indirizzo,	   con	   lo	   scopo	   di	   rivitalizzare	   il	  
rapporto	  tra	  gli	  Associati,	  l’organizzazione	  e	  la	  Direzione.,	  

A	   sei	  mesi	   dall’assunzione	   dell’incarico	   sono	   qui	   a	   darVi	   un	  
primo	  dovuto	   resoconto	  di	  quanto,	   in	   forte	   sintonia	   con	  un	  
Consiglio	  Direttivo	  che	  si	  dimostrato	  estremamente	  attivo	  e	  
costruttivo,	   è	   stato	   realizzato	   e	   a	   rendere	   conto	   anche	   di	  
quanto	   avrei	   già	   voluto	   fare	  ma,	   almeno	   per	   ora	   resta	   solo	  
nelle	  intenzioni.	  

Inizierei	  con	  il	  riferirVi	  dell’apertura	  se	  non	  dell’ampliamento	  
di	   credito	   al	   gruppo	   “Giovani	   AIMN”,	   che	   rispondendo	   a	  
specifiche	   e	   condivisibili	   richieste	   pervenute,	   ha	   portato	   ad	  
istituzionalizzare	  una	  linea	  di	  dialogo,	  atta	  ad	   intercettare	   le	  
esigenze	   della	   componente	   più	   fresca	   della	   nostra	  
Associazione,	   realizzando	   un’interfaccia	   diretta	   con	   il	   C.D.	  
per	  semplificare	  ed	  amplificare	  la	  comunicazione.	  	  

I	   rappresentanti	  dei	  “Giovani”	   sono	  stati	   sentiti	   in	  C.D.	  ed	  è	  
altresì	   previsto	   che	  questo	  non	   resti	   un	  evento	   aneddotico,	  
ma	  che	  si	   reiteri	  ogni	  qualvolta	  se	  ne	   ravvisi	   la	  necessità	  da	  
ognuno	   dei	   due	   gruppi	   interlocutori	   (C.D.	   e	   “Gruppo	  
Giovani”).	   In	   quest’ottica	   ho	   partecipato	   a	   luglio,	   a	   Pisa,	  
all’annuale	   meeting	   che	   viene	   organizzato	   dagli	  
specializzandi,	  per	  sentire	  anche	   la	   loro	  voce,	   indispensabile	  
premessa	   affinché	   l’Associazione	   si	  metta	   al	   loro	   fianco	  per	  
aiutarli	   per	   quanto	   possibile	   nel	   momento	   certamente	  
entusiasmante,	   ma	   altrettanto	   impegnativo	   in	   cui	   si	  
affacceranno	  alla	  realtà	  lavorativa.	  	  	  

Anche	   recependo	   lo	   stimolo	   che	   i	   più	   giovani	   hanno	  
trasmesso,	   si	   è	   deciso	   di	   entrare	   nel	   mondo	   del	   social	  
network	   professionale	   costituendo	   un	   gruppo	   AIMN	   	   su	  
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LinkedIn,	   per	   favorire	   lo	   scambio	   di	   informazioni	   e	  
discussioni	   tra	   gli	   associati.	   L’iniziativa	   ritengo	   si	   possa	  
definire	   riuscita,	   visto	   che	   già	   oggi	   vede	   l’adesione	   di	   quasi	  
duecento	  iscritti	  	  

Con	   la	   ferma	   convinzione	   che	   sia	   indispensabile	   far	   sì	   che	  
tutti	   gli	   Associati	   partecipino	   alla	   vita	   societaria	   e	   non	  
percepiscano	   il	   Consiglio	   Direttivo	   come	   un	   organo	   che	  
prende	  decisioni	  e	  dà	  direttive	  top	  down,	  quasi	  scoordinato	  
o	   per	   lo	   meno	   scollegato	   dalla	   base	   associativa	   che	  
rappresenta,	   si	   è	   deciso	   di	   investire	   risorse	   nella	  
organizzazione	  di	  un	  incontro	  tra	  tutti	   i	  componenti	  del	  C.D.	  
e	   la	   struttura	   portante	   dell’AIMN:	   i	   Delegati	   Regionali	   e	   i	  
Segretari	  dei	  Gruppi	  di	  Studio,	  al	  fine	  di	  confrontarsi,	  valutare	  
insieme	   e	   definire	   collegialmente	   quali	   si	   ritenga	   siano	   gli	  
indirizzi	   verso	   i	   quali	   andranno	   rivolti	   gli	   sforzi	  
dell’Associazione	   per	   lo	   sviluppo	   scientifico	   e	   professionale	  
degli	  Associati.	  	  

L’incontro	  si	  è	  appena	  tenuto	  a	  Frascati	   il	  13	  e	  14	  di	  questo	  
mese	   ed	   è	   stato	   un	   evento	   unico	   nella	   storia	   dell’AIMN,	  
durante	   il	   quale	   si	   sono	   affrontate	   tematiche	   di	   grande	  
rilievo	   (sostenibilità	   e	   visibilità	   della	   disciplina,	  
aggiornamento,	  nomenclatore,	  censimento,	  sedi	  del	  corso	  e	  
del	   congresso	  nazionale,	  …..),	   che	  Vi	   saranno	  meglio	   riferite	  
in	  sede	  locale	  dai	  Delegati	  regionali	  e	  dai	  Segretari	  dei	  Gruppi	  
di	  Studio.	  

Questo	   incontro	  si	  è	  reso	  possibile,	  nonostante	   la	  non	  certo	  
favorevole	   congiuntura	   economica,	   grazie	   a	   risparmi	   che	  
siamo	  riusciti	  a	  realizzare	  su	  tutti	  i	  capitoli	  di	  spesa.	  	  

Infatti,	   preoccupati	   e	   stimolati	   dal	   resoconto	   non	   roseo	   sul	  
bilancio	   economico	   dell’Associazione,	   che	   ci	   è	   stato	   reso	  
noto	  a	  Torino,	  abbiamo	  ritenuto	  di	  richiedere	  a	  tutti	   i	  nostri	  
fornitori	   di	   servizi	   un	   ribasso	   su	   quanto	   precedentemente	  
pattuito	   e	   siamo	   riusciti	   ad	   essere	   convincenti.	   Abbiamo	  
inoltre	   cercato	   diverse	   soluzioni,	   realizzando	   le	   seguenti	  
minori	   uscite,	   di	   cui	   nel	   dettaglio	   Vi	   rendiconterà	   a	   suo	  
tempo	  il	  Tesoriere	  dr.	  Sergio	  Modoni,	  ma	  che	  desidero	  già	  in	  
sintesi	  portare	  a	  Vs	  .conoscenza:	  

1. MZ:	   sconto	   significativo	   sia	   su	   quanto	   già	   pattuito	   per	  
l’organizzazione	   del	   Congresso	   Nazionale	   che	   si	   era	  
tenuto	   a	   Torino,	   nonché	   nelle	   revisione	   delle	   spettanze	  
annuali	  a	  contratto	  (circa	  20.000	  euro	  )	  

2. Bureau	   Veritas	   (è	   l’Agenzia	   di	   certificazione	   dell’AIMN):	  
sconto	  del	  20%	  	  

3. Sito	   web	   di	   AIMN:	   la	   scorsa	   settimana	   c’è	   stato	   il	  
passaggio	  dalla	  gestione	  curata	  dal	  prof.	  Bui	  (al	  quale	  va	  il	  
ringraziamento	   mio	   personale	   e	   quello	   di	   tutta	  
l’Associazione,	   insieme	   con	   il	   riconoscimento	   per	  
l’impegno,	  la	  dedizione	  e	  l’eccellenza	  del	  lavoro	  svolto	  in	  
tutti	   questi	   anni,	   	   con	   il	   supporto	   dell’Università	   di	  
Padova),	   ad	   un’agenzia	   del	   settore,	   la	   RoundBox,	   con	   la	  
quale	  abbiamo	  stipulato	  un	  contratto	  quinquennale,	  che	  
assicurando	   gli	   standard	   precedenti	   comporterà	   una	  
minore	  spesa	  nel	  periodo	  di	  €	  40.000,00	  +	  IVA	  	  

4. Springer-‐Verlag,	   per	   la	   rivista	   dell’Associazione:	   la	   spesa	  
attuale	  a	  carico	  di	  AIMN	  è	  di	  €	  42.000,	  00	  +	   IVA.	  Stiamo	  
chiedendoci	   se	   modificare	   il	   contratto,	   prevedendo	   la	  
non	  spedizione	  della	  copia	  cartacea,	  ma	  fornendo	  a	  tutti	  

gli	  Associati	  la	  rivista	  on-‐line.	  Questo	  porterebbe	  dal	  2015	  
a	  un	  ulteriore	  risparmio.	  Decisioni	  in	  proposito	  non	  sono	  
state	   ancora	   prese	   in	   attesa	   di	   sentire	   l’opinione	   degli	  
Associati.	  

Desidero	  inoltre	  ricordarVi,	  che	  come	  pubblicizzato	  ad	  aprile	  
scorso,	   abbiamo	   espletato	   le	   pratiche	   amministrative	   e	  
siamo	   da	   quest’anno	   riconosciuti	   ente	   no	   profit,	   al	   quale	  
può	   essere	   devoluto	   il	   5	   per	  mille	   dell’imposizione	   fiscale.	  
Purtroppo	  non	  si	  conoscerà	  fino	  al	  2015	  il	  risultato	  ottenuto	  
grazie	   alle	   scelte	   operate	   nella	   dichiarazione	   dei	   redditi	   di	  
quest’anno,	  ma	  certamente	  è	  una	  pratica	  da	  divulgare	  e	  che	  
potrebbe	   significativamente	   aiutare	   i	   bilanci	   della	  
Associazione.	  

Vorrei	   condividere	   con	   Voi	   alcune	   riflessioni	   sulla	  
organizzazione	   del	   nuovo	   sito	   web	   di	   AIMN.	   L’intenzione	   è	  
quella	   di	   renderlo	   il	   più	   aperto	   possibile	   al	   dialogo	   con	   gli	  
associati,	   premiando	   la	   semplificazione	   e	   la	   facilità	   di	  
accesso.	   Confido	   che	   ciò	   possa	   essere	   realizzato	   con	   una	  
gestione	   non	   monocratica	   ma	   attribuita	   per	   quanto	   di	  
competenza,	   ad	   esperti	   nei	   singoli	   settori	   in	   cui	   si	   articola	  
l’Associazione.	  	  

Il	   progetto	   di	   ristrutturazione	   del	   sito	   web	   prevede	   quindi	  
una	   configurazione	   per	   aree,	   una	   per	   i	   Delegati	   Regionali,	  
una	  per	  i	  Segretari	  dei	  Gruppi	  di	  Studio,	  una	  per	  la	  segreteria	  
amministrativa,	  una	  per	   la	  Formazione,	  una	  per	   i	   “Giovani”,	  
una	   per	   l’industria,	   una	   per	   i	   pazienti	   e	   la	   cittadinanza,	   in	  
modo	  tale	  che	  sul	  sito	  operino	  diversi	  “esperti”,	  in	  un’ampia	  
collaborazione,	  con	  suddivisione	  dei	  compiti	  e	  degli	  impegni,	  
garantendo	   al	   tempo	   stesso	   un	   elevato	   grado	   di	  
interscambiabilità,	  condizione	  a	  mio	  avviso	  irrinunciabile	  per	  
un’attività	  cruciale	  come	  questa.	  

Abbiamo	   anche	   preso	   i	   seguenti	   provvedimenti	   normativi	  
che	  mi	  auguro	  saranno	  ben	  accetti	  e	  che	  comunque	  vanno	  a	  
sanare	  situazioni	  che	  davano	  adito	  a	  critiche:	  

1. gli	   Associati	   che	   risultano	   non	   essere	   in	   regola	   con	   il	  
pagamento	   delle	   quote	   annuali	   di	   iscrizione	   possono	  
rimettersi	   in	  regola	  pagando	   la	  quota	  relativa	  all’anno	   in	  
corso	   ed	   il	   solo	   anno	   precedente	   (non	   si	   è	   potuto	  
cancellare	   quest’ultimo,	   perché	   avendo	   il	   Congresso	  
nazionale	  ogni	  due	  anni,	   si	   correrebbe	   il	   rischio	  di	  avere	  
una	   caduta	   di	   iscrizioni	   nell’anno	   in	   cui	   non	   c’è	   il	  
Congresso);	  

2. le	  richieste	  di	  iscrizione	  all’Associazione	  devono	  pervenire	  
almeno	  90	  giorni	  prima	  del	  Congresso	  Nazionale.	  Quelle	  
che	   perverranno	   successivamente	   potranno	   essere	  
ratificate	  solo	  dopo	  il	  Congresso	  stesso	  e	  ciò	  onde	  evitare	  
il	   rischio	  di	   critiche	   rispetto	  ad	   iscrizioni	  nel	  periodo	  che	  
immediatamente	   precede	   le	   elezioni	   al	   CD	   e	   alla	  
Presidenza.	  

Fermamente	   convinto	   che	  dobbiamo	   in	   tutti	   i	  modi	   cercare	  
di	   favorire	   il	   dialogo	   con	   i	   Clinici	   e	   con	   i	   Radiologi,	   avevo	  
pensato	   che	   si	   potessero	   usare	   i	   nostri	   corsi	   di	  
aggiornamento	   nazionale,	   come	   momenti	   condivisi	   per	  
instaurare	   una	   collaborazione.	   Avevo	   pensato	   cioè	   che	   i	  
nostri	   Corsi	   potessero	   essere	   realizzati	   a	   ridosso	   e	   nella	  
stessa	   sede	   di	   congressi	   di	   altri	   specialisti,	   su	   argomenti	   di	  
comune	   interesse,	   es.	   con	   gli	   oncologi	   su	   tematiche	  
condivise,	  con	  i	  radiologi	  sull’imaging	  ibrido,	  con	  i	  neurologi,	  
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sulla	   diagnostica	   encefalica	   e	   così	   via.	   Ho	   lanciato	   questo	  
segnale	  ai	  radiologi	  e	  agli	  oncologi,	  incontrando	  un	  dichiarato	  
favore	   a	   parole,	   ma	   fino	   ad	   ora	   non	   sono	   riuscito	   a	  
concretizzare.	  Certamente	  mi	  rendo	  conto	  che	  il	  passo	  non	  è	  
banale	   ed	   è	   necessario	   consentire	   ai	   nostri	   interlocutori	   di	  
metabolizzare	  la	  proposta.	  

Insomma,	  come	  mi	  auguro	  potrete	  riscontrare,	  in	  questi	  mesi	  
il	  Consiglio	  Direttivo	  si	  è	  mosso	  su	  più	  fronti	  e	  credo	  di	  poter	  
dire	   che	   non	   sono	   stati	   sei	   mesi	   infruttuosi.	   	   Sta	   a	   Voi	  
valutare	  se	   il	  bilancio	  possa	  essere	  considerato	  positivo,	  ma	  
sono	   fiducioso	  del	  Vostro	  giudizio	  e	   sulla	   spinta	  dei	   risultati	  
ottenuti	   assicuro	   l’impegno	   mio	   e	   di	   tutto	   il	   Consiglio	  
Direttivo	  per	  la	  restante	  parte	  del	  mandato.	  

	   Il	  Presidente	  
	   	  Onelio	  Geatti	  

DA	  FRASCATI:	  CD,	  DR	  E	  SEGRETARI	  GDS	  “ALL	  TOGETHER”	  

	  “All	   together”	   o	   come	   ha	   suggerito	   Tita	   De	   Rimini	   “Tutti	  
insieme	  appassion...AIMNente”.	   	  Per	  la	  prima	  volta	  gli	  “Stati	  
Maggiori”	  della	  nostra	  Associazione	  si	  sono	  trovati	  insieme	  in	  
un	   evento	   di	   carattere	   formativo	   che	   prevedeva	   una	   forte	  
interattività	   tra	   tutte	   le	   componenti	   convenute.	   	   Si	   voleva	  
dare	  un	  “luogo”	  in	  cui	  mescolare	  idee,	  proposte,	  sensazioni	  e	  
intuizioni	   per	   far	   crescere	   la	   nostra	   disciplina,	   aiutando	  
chiunque	   ha	   un	   ruolo	   in	   AIMN	   a	   percepire	   se	   stesso	   e	  
l’Associazione	   come	   possibile	   agenti	   di	   cambiamento,	  
portatori	  di	  innovazione,	  culturale	  prima	  che	  tecnologica,	  per	  
il	   bene	   comune.	   Ed	   è	   proprio	   riprendendo	   concetti	   già	  
espressi	  a	  Torino	  nella	  sessione	  dedicata	  alla	  sostenibilità	  con	  
3E	   (economica,	   ecologica	   ed	   etica)	   che	   chi	   scrive	   ha	   dato	  
l’avvio	   al	   Corso,	   (perchè	   di	   un	   Corso	   di	   formazione	   per	   i	  
nostri	   “quadri”	   si	   trattava),	   il	   pomeriggio	   di	   venerdì	   13	  
settembre	   descrivendo	   lo	   scenario	   socioculturale	   in	   cui	   si	  
cala	   l’innovazione	   dell’imaging	  molecolare	   e	   la	   necessità	   di	  
legare	   la	   “personalizzazione”	   della	   medicina	   a	  
un’antropologia	   “personalista”	   che	   salvaguarda	   la	   relazione	  
medico-‐paziente.	  

Le	   relazioni	   che	   sono	   seguite,	   da	   parte	   di	  Massimo	   Silvestri	  
(La	  Medicina	  Nucleare	  e	  la	  Sanità	  pubblica)	  e	  Teresio	  Varetto	  
(La	  Medicina	  Nucleare	  e	  la	  Ricerca	  Scientifica	  in	  Italia)	  hanno	  
descritto	  dettagliatamente	  lo	  spazio	  in	  cui	  si	  colloca	  la	  nostra	  
attività	   assistenziale	   e	   le	   prospettive	   di	   una	   ricerca	  
“translational”	  ,	  facendo	  da	  apripista	  alla	  tavola	  rotonda	  sulla	  
“Visibilità	   dei	  Medici	   Nucleari”	   in	   cui	   diversi	   relatori	   hanno	  
interagito	   con	   i	   segretari	   del	   GICN	   e	   dei	   GdS	   di	   Chirurgia	  
Radioguidata	   e	   PET.	   	   Partendo	   dalla	   constatazione	   che	   il	  
Medico	  Nucleare	  deve	  sempre	  giustificare	  se	  stesso	  e	  la	  sua	  
esistenza	   (ai	   pazienti,	   ai	   colleghi	   di	   altra	   specialità,	   agli	  
amministratori	  e	  ai	  diversi	  stakeholders	  della	  sanità)	  ciascun	  
discussant	  ha	  analizzato	  tale	  condizione	  da	  un	  diverso	  punto	  
di	  vista:	   il	  dott.	  Bibbolino,	  del	  Sindacato	  Nazionale	  dell’Area	  
Radiologica,	   ha	   dapprima	   descritto	   la	   frontiera	   su	   cui	  
attestarci	   per	   difendere,	   insieme	   ai	   radiologi,	   la	   nostra	  
specificità	  clinica	  e,	  in	  un	  secondo	  intervento,	  ha	  illustrato	  le	  
linee	   programmatiche	   dell’Associazione	   	   “Slow	   Medicine”	  	  
che	   nel	   campo	   dell’imaging	   sta	   perseguendo	   gli	   stessi	  
obiettivi	  di	  “Choosing	  Wisely”.	  

Il	   prof.	   Bui	   ha	   illustrato	   i	   cambiamenti	   legati	   alla	  
“dematerializzazione”	   dei	   documenti,	   chiarendo	   aspetti	  
critici	   legati	   all’utilizzo	   dei	   PACS	   e	   della	   firma	   digitale.	   Di	  
grande	   respiro	   l’intervento	  della	  dr.ssa	  Alessandra	  Di	  Mare,	  
giornalista,	  che	  ha	  toccato	   i	  punti	  critici	   	   legati	  alla	  difficoltà	  
dei	   medici	   nucleari	   di	   comunicare	   se	   stessi	   e	   di	   utilizzare	  
correttamente	   i	   “media”.	   E’	   risultato	   chiaro	   il	   ruolo	   non	  
trascurabile	   dei	   quotidiani	   	   locali,	   dei	   periodici	   femminili,	  
delle	   newsletter	   commerciali	   presenti	   in	   rete,	   	   nella	  
divulgazione	  scientifica,	   il	  che	  richiama	   	   l’impegno	  dei	  DR	   	  a	  
prevedere	   un’efficace	   	   strategia	   di	   comunicazione	   nel	   loro	  
territorio.	  

La	   sessione	  plenaria	   si	   è	   temporaneamente	   conclusa	  dando	  
appuntamento	  a	  tutti	  i	  convenuti	  per	  il	  giorno	  dopo,	  quando	  
al	   termine	   di	   un	   percorso	   differenziato	   per	   i	   DR	   e	   per	   i	  
segretari	   dei	   GdS,	   di	   cui	   segue	   un	   	   “rendiconto”	   a	   firma	  
Modoni-‐De	   Rimini,	   ci	   siamo	   ritrovati	   tutti	   insieme	   per	  
discutere	   con	   l’industria	   di	   alcuni	   temi	   caldi:	   classificazione	  
dei	   radiofarmaci	   e	   loro	   rimborsabilità	   (classe	   C-‐osp),	   gare	  
centralizzate	   per	   l’approvvigionamento	   di	   tecnologie	   e	  
materiali,	  macchine	  ibride	  vs.	  macchine	  dedicate.	  Il	  dibattito	  
è	   stato	   assai	   vivace	   e	   ha	   permesso	   di	   identificare	   obiettivi	  
comuni	  da	  perseguire	  nelle	  sedi	  competenti	  

by	  Riccardo	  Schiavo	  

La	   mattina	   del	   sabato	   si	   è	   tenuto	   il	   Corso	   per	   i	   DR.	   Erano	  
presenti	  ben	  18	  su	  22	  Delegati	  Regionali	  e	  questo	  è	  stato	  un	  
risultato	  di	  grande	  rilievo.	  	  	  
Introdotto	   dal	   Coordinatore,	   che	   ha	   spiegato	   il	   nuovo	  
modello	  18	  degli	  obiettivi	  dei	  DR,	  che	  raccoglie	  tutto	  il	  lavoro	  
e	  i	  suggerimenti	  	  emersi	  nella	  commissione	  “Spadafora”,	  (un	  
giusto	   riconoscimento	   al	   DR	   della	   Campania	   che	   tanto	   si	   è	  
adoperato	  nel	  biennio	  precedente	  a	  questo	   fine),	   il	   Corso	  è	  

proseguito	  con	  l’intervento	  di	  Elisa	  Milan,	  che	  si	  è	  soffermata	  
su	  come	  realizzare	  efficacemente	  il	  Censimento	  dei	  Centri	  di	  
Medicina	   Nucleare,	   che	   nella	   passata	   edizione	   aveva	  
registrato	  una	  significativa	  disaffezione	  da	  parte	  dei	  Soci.	  
Si	   è	   convenuto	   che	   è	   necessaria	   anche	   un’azione	   di	  
sensibilizzazione	   locale	   da	   parte	   dei	   DR	   ma	   anche	   del	  
Coordinatore	   ed	   eventualmente	   del	   Presidente,	   e	   che	   deve	  
essere	   prevista	   una	   pubblicità	   sul	   sito	   web	   del	   numero	   dei	  
Centri	   che	   hanno	   aderito,	   come	   meccanismo	   di	   tipo	  
premiante.	  	  
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Le	   successive	   relazioni	   di	   Massimo	   Silvestri	   e	   di	   Nicola	  
Mazzuca	   hanno	   letteralmente	   catalizzato	   l’attenzione	  
dell’uditorio.	  

Silvestri	   ha	   sottolineato	   il	   ruolo	   veramente	   strategico	   che	   il	  
DR	  può	  assumere	  nella	  propria	  Regione,	  e	  si	  è	  soffermato	  sui	  
modelli	  attraverso	  i	  quali	  sviluppare	  l’azione	  e	  la	  strategia	  sul	  
piano	  culturale,	  economico	  ed	  organizzativo,	  fornendo	  anche	  
esempi	  di	  organizzazione	  e	  strumenti	  concreti	  da	  impiegare.	  

Nicola	  Mazzuca	   ha	   successivamente	   trattato	   un	   altro	   tema	  
scottante:	   quello	   del	   Nomenclatore-‐Tariffario	   trattato	   da	  
Mazzuca.	   Partendo	   dal	   nuovo	   Decreto	   Ministeriale	  
18.10.2012,	  Mazzuca	  ha	  proposto	  alcune	  ipotesi	  di	  strategia	  
da	   adottare	   a	   livello	  professionale	  per	   la	   riformulazione	  del	  
Nomenclatore	   e	   delle	   relative	   tariffe,	   soffermandosi	   anche	  
sull’analisi	   dei	   costi	   di	   produzione	   e	   sulle	   strategie	   per	  
migliorare	  la	  produttività	  e	  l’efficienza	  dei	  Centri.	  

Su	  questo	  argomento	  il	  dibattito	  tra	  i	  DR	  è	  stato	  molto	  vivace	  
a	   testimonianza	   di	   quanto	   i	   problemi	   creati	   da	   un	  
Nomenclatore	  obsoleto	  e	  da	  un	  tariffario,	  che	  per	  molti	  versi	  
appare	   inadeguato	   rispetto	   alle	   prestazioni	   con	   i	   nuovi	  
radiofarmaci,	   influenzino	   l’attività	   quotidiana	   dei	   Medici	  
Nucleari.	  

Ė	   stato	   molto	   utile	   anche	   l’intervento	   dei	   rappresentanti	  
dell’Industria	   che,	   attraverso	   Giorgio	   Del	   Nobolo,	   hanno	  
espresso	  il	  proprio	  punto	  di	  vista	  non	  solo	  sul	  nomenclatore	  
ma	   anche	   sulle	   modalità	   con	   le	   quali	   in	   alcune	   situazioni	  
regionali	   vengono	   gestite	   la	   gare	   per	   l’approvvigionamento	  
dei	  radiofarmaci.	  	  

Il	  dibattito	  che	  è	  seguito	  è	  stato	  ampio	  e	  molto	  partecipato	  
ed	  ha	  permesso	  di	  avere	  molte	  indicazioni	  sulle	  strategie	  da	  
adottare,	   partendo	   dagli	   esempi	   portati	   da	   alcuni	   DR	   sulle	  
proprie	  realtà	  regionali.	  

by	  Sergio	  Modoni	  

	  
Ampia	  partecipazione	  dei	  segretari	  dei	  Gruppi	  di	  Studio	  (GdS)	  
al	   Corso	   di	   Formazione	   AIMN,	   articolata,	   su	   entrambe	   le	  
giornate,	  in	  un	  percorso	  di	  attività	  sia	  comuni,	  con	  Direttivo	  e	  
Delegati	   Regionali,	   che	   in	   una	   sessione	   dedicata	  
all’approfondimento	  di	  temi	  di	  interesse	  specifico	  dei	  gruppi.	  
Il	   concetto	   portante	   del	   Corso,	   basato	   sul	   rationale	   di	  
affrontare	  in	  comunione	  tematiche	  d’interesse	  professionale	  
e	  scientifico	  della	  nostra	  disciplina,	  ha	  costituito	  un	  panel	  di	  
formazione	   ampio	   per	   ciascun	   segretario	   dei	   GdS	   su	  
tematiche	   di	   tipo	   legale	   e	   regolatorio,	   organizzativo	   ed	  
economico,	   di	   rapporto	   con	   l’industria	   oltre	   che	   di	   ricerca	  
scientifica.	  

Analogamente,	   il	   vicendevole	   scambio	   culturale,	   su	   ogni	  
tema	   affrontato,	   è	   stato	   arricchito	   dal	   contributo	   in	  
discussione	  dai	   segretari	  GdS	  presenti,	  organizzato	  anche	   in	  
interventi	   preordinati	   e	  moderazione	   di	   tavole	   rotonde	   per	  
quei	   segretari	   che,	   su	   tutti,	   ne	   hanno	   dato	   disponibilità.	   Il	  
“question	  time”	  dei	  segretari	  GdS	  si	  è	  sviluppato	  su	  temi	  di:	  -‐
“Visibilità”	  dei	  medici	  nucleari	  nella	  società	  civile”,	  con	  GICN	  
e	   PET;	   -‐La	   Medicina	   Nucleare	   e	   la	   Sanità	   Pubblica,	   	   con	  
Chirurgia	   Radioguidata;	   -‐Incontro	   con	   l’industria,	   con	   HTA.	  	  
Analogamente,	  uno	  spazio	  di	  Quesiti	  e	  Risposte	  dai	  Gruppi	  di	  
Studio	   AIMN	   su	   temi	   inerenti	   la	   Ricerca,	   si	   è	   svolta	   in	   una	  

sessione	  dedicata	  ai	  segretari,	  attraverso	  la	  voce	  di	  interventi	  
preordinati	  dei	  gruppi	  Neuro,	  Radiochimica	  e	  Radiofarmacia,	  
ed	   ancora	   Pediatria	   ed	   Infezioni-‐Infiammazioni	   in	   tema	  
comune.	  

La	  Sessione	  indicata	  si	  è	  svolta	  nella	  mattinata	  del	  sabato,	  14	  
settembre,	   programmata	   per	   analisi	   concreta	   e	   propositiva	  
dal	   punto	   osservazionale	   dei	   GdS	   su	   alcuni	   punti	   critici	  
dell’attività	  del	  Ricercatore	  in	  Medicina	  Nucleare.	  La	  sessione	  
è	  stata	  condotta	  dal	  Coordinatore	  Nazionale	  GdS,	  dottoressa	  
Maria	   Luisa	   De	   Rimini,	   che	   ha	   introdotto	   gli	   obiettivi	   del	  
Piano	  di	  lavoro	  2013-‐2015.	  Di	  seguito,	  linee	  base,	  programmi	  
e	   strategie	   della	   formazione	   AIMN	   del	   biennio	   medesimo	  
sono	   state	  definite	   in	  dettaglio	  dalla	   responsabile	  del	   CAFS,	  
dottoressa	  Maria	  Picchio.	  

Nell’ambito	   dei	   quesiti	   sull’ABC	   del	   ricercatore	   in	  Medicina	  
Nucleare,	   al	   contributo	   dei	   segretari	   GdS	   intervenuti,	   si	   è	  
associato	   il	   particolare	   interesse	   suscitato	   dalla	   relazione	  
sulla	   “Responsabilità	   civile	   del	   “ricercatore”	   medico	  
nucleare”	   tenuta,	   con	   perfetto	   equilibrio	   di	   cultura	   e	  
saggezza,	  dall’avvocato	  Italo	  Partenza.	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

È	   stato	   infine	   analizzato	   il	   problema	   di	   “Come	   finanziare	   la	  
ricerca	  in	  Medicina	  Nucleare”,	  grazie	  al	  contributo	  sapiente	  e	  
critico	   del	   professor	   Francesco	   Scopinaro	   ed	   all’esperienza	  
riportata	   dal	   dottor	   Pasquale	   Di	   Fazio,	   che	   ha	   portato	   ai	  
Corso	   la	   propria	   esperienza	   circa	   l’organizzazione	   di	   un	  
modello	  per	   l’apporto	  di	   finanziamento	  alla	   ricerca.	   	   In	  ogni	  
sessione	   del	   Corso	   di	   Formazione,	   la	   partecipazione	   dei	  
segretari	  dei	  GdS	  è	  stata	  efficace	   in	   termini	  di	   interesse	  agli	  
argomenti	   trattati	   e	   partecipe	   alla	   discussione	   e	  
problematiche	   comuni,	   ritrovando	   in	   esse	   uno	   strumento	  
indispensabile	  di	  confronto.	  

Sulla	  medesima	  linea,	  la	  giornata	  del	  sabato	  è	  proseguita	  con	  
la	   riunione	   annuale	   di	   Coordinamento	   dei	   Gruppi	   di	   Studio	  
AIMN,	  indispensabile	  momento	  di	  confronto	  programmatico	  
tra	  coordinatore	  e	  segretari,	  utile	  a	  porre	   le	  basi	  di	  sviluppo	  
di	   elementi	   costruttivi	   programmatici	   per	   strategie	   ad	  
indirizzo	  scientifico	  dell’Associazione	  e	  per	  l’orientamento	  di	  
formazione	  degli	  associati.	  	  

by	  Maria	  Luisa	  De	  Rimini	  
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NUOVI	  EVENTI	  FAD	  ATTIVI	  

Si	  segnala	  che	  sono	  stati	  attivati	  due	  nuovi	  corsi	  FAD	  
(scadenza	  31/12/13):	  
-‐	   Corso	  di	  Aggiornamento	   in	  neurologia	  nucleare:	   Imaging	  
medico-‐nucleare	   nei	   Parkinsonismi	   e	   nel	   Declino	  
Cognitivo,	  che	  eroga	  6	  crediti	  ECM	  

-‐	   Innovazione	  tecnologica	  in	  medicina	  nucleare,	  
che	  eroga	  8	  crediti	  ECM	  ai	  soli	  TSRM.	  

Rimangono	  inoltre	  attivi	  i	  corsi	  (scadenza	  31/12/13):	  
-‐	   	  Imaging	  multimodale	  PET/CT,	  SPECT/CT:	  Un	  percorso	  di	  
Casi	  Clinici,	  che	  eroga	  12	  crediti	  ECM	  

-‐	   PET/RM:	   stato	   dell’arte	   tecnologico	   e	   prospettive	   di	  
impiego	  clinico,	  che	  eroga	  10	  crediti	  ECM	  

	  
Per	   svolgere	   i	   corsi	   basterà	   come	   sempre	   entrare	   nella	  
sezione	   ECM/FAD	   tramite	   il	   seguente	   link	  
http://www.aimn.it/MyECM/pre_index.php	  e	  procedere	  con	  
l’acquisto	  dell’evento.	  

	  
DELEGATI	  REGIONALI	  	  ELETTI	  

Con	   l’elezione	   di	   Alfonso	   Berbellini	   di	   Ascoli	   Piceno	   come	  
Delegato	  Regionale	  AIMN	  	  delle	  Marche	  	  si	  completa	  il	  panel	  
dei	   DR	   per	   il	   biennio	   2013-‐2015,	   auguriamo	   di	   cuore	   buon	  
lavoro.	  	  

	  
QUOTE	  ISCRIZIONI	  2013	  	  

Il	   Consiglio	   Direttivo	   ha	   stabilito	   che	   la	   quota	   di	   iscrizione	  
all’AIMN	   pari	   a	   Euro	   160,	   decisa	   in	   Assemblea	   durante	   lo	  
scorso	   Congresso	   Nazionale	   di	   Torino,	   venga	   applicata	  	   a	  
partire	   dal	   01/01/2014	   (per	   il	   2013	   la	   quota	   associativa	  
rimane	   di	   140	   Euro).	   Per	   coloro	   i	   quali	   avessero	   pagato	  
l’iscrizione	   a	   quota	   maggiorata,	   è	   già	   in	   corso	   il	   rimborso	  
della	  differenza	  da	  parte	  della	  Segreteria	  AIMN.	  

Il	   Consiglio	   Direttivo	   ha,	   inoltre,	   deciso	   di	   modificare	   il	  
Regolamento	   societario	   così	   che	   i	   Soci	   che	   per	   alcuni	   anni	  
non	   avessero	   rinnovato	   l’iscrizione	   all’AIMN,	   qualora	  
decidano	   di	   re-‐iscriversi	   all’Associazione	   dovranno	   versare,	  
oltre	   alla	   quota	   relativa	   all’anno	   in	   cui	   si	   re-‐iscrivono,	   la	  
mancata	   iscrizione	   dell’anno	   precedente	   e	   non	   dei	   2	   anni	  
precedenti	  come	  attualmente	  previsto.	  	  

by	  Elisa	  Milan	  	  

	  
VERBALE	  N.	  5	  CD	  AIMN	  

Sul	   sito	  Web	  della	   nostra	   Associazione	   (www.aimn.it),	   nella	  
sezione	  Soci	  -‐	  Verbali	  del	  Consiglio	  Direttivo	  -‐	  è	  disponibile	  il	  
verbale	  N.	   	  5	  del	  Consiglio	  Direttivo	  AIMN	  svoltosi	  a	  Milano	  	  	  	  	  	  
l’11	  luglio	  	  2013	  

	  

REGOLATORIO	  
NANOCOLLOIDI	  

Probabilmente	  a	  molti	  è	  sfuggito	  che	  con	   la	  modifica	  all’AIC	  
del	  Nanocoll	  (G.U.	  45	  del	  22	  febbraio	  2013)	  vengono	  sanate	  
due	  situazioni	  precedentemente	  “off	  label”:	  

• è	  esplicitamente	  dichiarata	  tra	  le	   indicazioni	   la	  Scintigrafia	  
e	  rilevazione	  intraoperatoria	  del	  linfonodo	  sentinella 

• è	   consentita	   la	   somministrazione	   intratumorale	   o	  
interstiziale	  peritumorale	  del	  radiofarmaco,	  se	  il	  tumore	  è	  
profondo	  

Quest’ultima	   procedura,	   correntemente	   praticata	   da	   chi	  
esegue	  la	  SNOLL,	  è	  quindi	  pienamente	  autorizzata.	  	  

Sapevatelo!	  	  

ANCORA	  SULL’ETILIDROSSIAMIDO	   (HES)	   E	   LA	  MARCATURA	  
DEI	  LEUCOCITI	  

Sono	   molti	   i	   soci	   che	   ci	   hanno	   esplicitamente	   rivolto	   il	  
seguente	  quesito:	  	  i	  kit	  “monopreparazione”	  che	  contengono	  
come	   sedimentante	   la	   soluzione	   di	   HES	   al	   10%	   possono	  
essere	  utilizzati?	  	  La	  risposta,	  allo	  stato	  attuale,	  è	  affermativa	  
in	   quanto	   tali	   kit	   sono	   approvati	   dal	  Ministero	   della	   Salute	  
come	  dispositivi	  medici	  e	  come	  tali	  non	  rientrano	  nel	  divieto	  
di	  uso	  deliberato	  da	  AIFA.	  Difficile	  prevedere	  se	  per	  “effetto	  
domino”	   tale	   divieto	   possa	   un	   domani	   essere	   esteso	   ai	  
componenti	   di	   tali	   kit.	   La	   logica	   che	   sottende	   al	  
provvedimento	  e	  l’orientamento	  prevalente	  tra	  gli	  esperti	  di	  
regolatorio	  sembrano	  essere	  i	  seguenti:	   il	  divieto	  d’uso	  mira	  
a	   togliere	   dalla	   circolazione	   qualsiasi	   confezione	   di	   HES	   in	  
soluzione	  che	  possa	  essere	  somministrata	  erroneamente	  per	  
infusione,	   ma	   non	   riguarda	   la	   disponibilità	   del	   principio	  
attivo	   per	   un	   utilizzo	   diverso	   da	   quello	   farmacologico.	   	   Vi	  
terremo	  informati	  su	  eventuali	  sviluppi.	  

Sapevatelo!	  	  

MEDICI	  NUCLEARI	  CRESCONO…	  

La	   prof.ssa	  Maria	   Cristina	  Messa	   è	   entrata	   a	   far	   parte	   del	  
Consiglio	  Superiore	  di	  Sanità	  :	  complimenti	  da	  parte	  di	  tutta	  
l’Associazione	   che	  può	   contare	   sulla	   presenza	  di	   un	  medico	  
nucleare	  in	  una	  sede	  così	  autorevole	  	  
	  	  

COMING	  SOON	  	  
XV	   ISCORN	   Meeting	   -‐	   International	   Symposium	   on	  
Radionuclides	  in	  Nephrourology	  	  
Varese	  15-‐17	  ottobre	  2013,	  ATA	  Hotel,	  Resp.	  Dott.	  Diego	  De	  
Palma.	  http://www.iscornvarese2013.org/;	  	  
www.mzcongressi.com	  

EANM	  2013	  -‐	  XXVI	  Annual	  Congress	  EANM	  
Lyon	  19-‐23	  ottobre	  2013,	  Pres.	  Dominique	  Le	  Guludec,	  	  
www.eanm13.eanm.org;	  	  	  	  www.dm-‐and-‐c.com	  

2nd	  International	  Medical	  Olympiad	  	  
Thessaloniki,	   18-‐20	  October	   2013	   ,	   Capsis	  Hotel,	   Pres.	   Prof.	  
Emer.	  B.	  Grammaticos	  
www.medolympicus.gr	  

GICN	   2013	   -‐	   XV	   Corso	   di	   Aggiornamento	   in	   Cardiologia	  
Nucleare	  
Assisi	   (Pg)	   7-‐9	   novembre	   2013,	   Ora	   Hotel	   Cenacolo,	   Resp.	  
Dott.	  Raffaele	  Giubbini.	  www.mzcongressi.com	  

SIHTA	  -‐	  VI	  Congresso	  Nazionale	  Società	  Italiana	  HTA	  
Bari,	   7-‐9	  novembre	  2013,	  Hotel	  Parco	  dei	  Principi,	   Pres.	  Dr.	  
Carlo	  Favaretti	  
http://www.sihta.it/6d-‐congresso-‐nazionale/163	  
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DEADLINE	  

RSNA	   2013	   	   -‐	   	   RSNA	   99th	   Scientific	   Assembly	   and	   Annual	  
Meeting,	  	  
Chicago,	   1-‐6	   2013	   	   McCormick	   Place,	   Chicago,	   Illinois.	  
Registrazione	   a	   prezzo	   ridotto	   con	   invio	   a	   domicilio	   del	  
materiale	  congressuale	  entro	  il	  19	  ottobre	  
http://rsna.org/register.aspx	  

	  

BOTTOM	  UP	  

HIGHLIGHT	  

NET-‐WORK	  a	  Napoli	  

Nei	   giorni	   11	   e	   12	   settembre	   2012,	   si	   è	   tenuto	   a	   Napoli	   il	  
primo	   NET-‐WORK	   sui	   Tumori	   Neuroendocrini	   Toracici	   e	  
Gastro-‐enteropancreatici:	  Decolliamo	  con	  i	  NET.	  

Come	   anticipato	   dal	   titolo,	   il	   convegno,	   voluto	   dall"Azienda	  
Ospedali	  dei	  Colli	  di	  Napoli,	  è	  nato	  per	  sottolineare	  l'impegno	  
con	   cui	   vuole	   affrontare	   il	   progetto	   di	   partecipazione	   al	  
Board	  	  sui	  Tumori	  Neuroendocrini	  (NET).	  

Coordinato	   dalla	   professoressa	   Colao,	   dell'Università	  
Federico	   II	   di	   Napoli,	   che	   ne	   è	   stata	   illuminata	   ideatrice,	   il	  
Board	   ha	   ottenuto	   come	   gruppo	   unico	   NET	   Napoli	  
l'accreditamento	   della	   Societa'	   Europea	   dei	   Tumori	  
Neuroendocrini	  (ENETS)	  come	  Centro	  di	  Eccellenza.	  	  

Il	  Tumor	  Board	  Multidisciplinare,	  coordinato	  da	  un	  Comitato	  
Scientifico,	   vede	   insieme	   specialisti	   delle	   differenti	   branche	  
coinvolte	   nello	   studio	   dei	   NET	   presso	   alcune	   Istituzioni	  
napoletane	  di	  riferimento,	  unite	  nel	  progetto	  di	  migliorare	  la	  
gestione	   dei	   pazienti	   e	   promuovere	   la	   ricerca	   in	   questo	  
campo	  .	  

Nella	   medesima	   logica,	   il	   convegno	   si	   è	   articolato	   in	   una	  
sequenza	  di	  temi	  di	  interesse	  multidisciplinare,	  

Tra	   questi,	   coordinate	   da	   Pietro	   Muto,	   due	   sessioni	   di	  
Diagnostica	  per	  immagini,	  che	  si	  sono	  snodate	  attraverso	  	  la	  
definizione	   di	   un	   algoritmo	   diagnostico/terapeutico	   dei	  
pazienti	  con	  NET,	  suscitando	  notevole	  interesse.	  

Il	   panorama	   diagnostico,	   esplorato	   dalle	   potenzialità	   in	  
prospettiva	   della	   CEUS	   allo	   stato	   dell'arte	   di	   TC	   e	   RM	   nella	  
diagnosi	   e	   stadiazione,	   ha	   trovato	   il	   fulcro	   nelle	   relazioni	   di	  
Medicina	   Nucleare,	   che	   hanno	   guidato	   l'attenzione	   dalla	  
diagnosi	  alla	  terapia.	  

Stefano	  Fanti	   ha	  affrontato	   il	   ruolo	  diagnostico	  dell'Imaging	  
con	   radiopeptidi,	   le	   potenzialità	   di	   caratterizzazione	   di	  
malattia,	   sottolineando	   l"attuale	   prevalenza	   in	   accuratezza	  
diagnostica	   della	   PET.	   Sempre	   in	   ambito	   PET,	   Giovanni	  
Paganelli	   ha	   riportato	   evidenze	   scientifiche	   di	   impatto	  
prognostico	  deducibili	  da	  studi	  con	  18FDG-‐PET	  ed	  ha	  fatto	  il	  
punto	   sullo	   stato	   dell’arte	   nel	   trattamento	  
radioimmunoterapico.	   Sulla	   stessa	   linea,	   Irene	   Virgolini,	  
dall’Austria,	   ha	   riportato,	   con	   taglio	   estremamente	  
innovativo,	  la	  propria	  esperienza	  e	  le	  attualità	  scientifiche	  di	  
studi	  prospettici	  in	  Terapia	  radio-‐recettoriale.	  	  

Una	  vivace	  e	  partecipe	  discussione	  di	   specialisti	  di	  branca	  e	  
di	   differenti	   discipline	   al	   termine	   delle	   sessioni	   ha	  
sottolineato	  l"utilità	  attuale	  della	  Medicina	  Nucleare,	  quanto	  

sia	   indispensabile	  la	  definizione	  dei	  criteri	  per	  la	  valutazione	  
della	   risposta	   al	   trattamento,	   ma	   sopratutto	   quanto	   la	  
medicina	   nucleare,	   Imaging	   e	   terapia,	   possa	   ancora	   dare	   in	  
prospettlva	  sul	  tema	  NET.	  

by	  Maria	  Luisa	  De	  Rimini	  

FOREVER	  YOUNG	  

URO-‐ONCOLOGI:	  WHAT	  DO	  THEY	  WANT...	  
	  
Caro	   collega,	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dal	  
medico	   nucleare	   nell’ambito	   della	   neoplasia	   prostatica?	  
Tutto!	  
In	   occasione	   del	   Congresso	   Nazionale	   SIURO	   di	   Firenze	  
svoltosi	   a	   giugno	   di	   quest’anno,	   su	   iniziativa	   del	   gruppo	  
SIURO	  Giovani,	  si	  sono	  riuniti	  per	  la	  prima	  volta	  i	  coordinatori	  
nazionali	  dei	  gruppi	  giovani	  delle	  Società	  scientifiche	  (SIURO,	  
AIRO,	   AIOM,	   SIPO	   e	   SIAPEC)	   coinvolte	   in	   ambito	   uro-‐
oncologico,	   incluso	   quello	   di	   AIMN	   Giovani.	   La	   riunione	   ha	  
avuto	   come	   obiettivo	   la	   creazione	   di	   un	   network	  
multidisciplinare	   per	   la	   condivisione	   di	   momenti	   formativi,	  
scientifici	   e	   per	   lo	   sviluppo	   di	   iniziative	   condivise.	   Una	   di	  
queste	   è	   stata	   la	   proposta	   di	   un	   congresso	   interdisciplinare	  
sulla	   neoplasia	   prostatica.	   Per	   poter	   stilare	   un	   programma	  
che	  fosse	  a	  misura	  delle	  necessità	  formative	  di	  tutti	   i	  gruppi	  
interessati	   è	   stato	   proposto	   un	   questionario	   (Tab.	   1)	   che	  
aveva	   lo	   scopo	   di	   capire	   quali	   sono	   gli	   argomenti	   che	   i	  
colleghi	  vorrebbero	  approfondire	  di	  ciascuna	  specialità.	  	  
Dalle	  risposte,	  illustrate	  in	  Tab.	  2,	  è	  risultato	  che	  nonostante	  
il	   facile	  accesso	  alla	   letteratura	  scientifica	  offerta	  dai	  diversi	  
motori	   di	   ricerca	   e	   nonostante	   la	   quantità	   di	   pubblicazioni	  
che	   vedono	   la	   luce	   mensilmente,	   il	   valore	   aggiunto	   delle	  
metodiche	   medico-‐nucleari	   e	   PET	   risulta	   poco	   chiaro	   tra	   i	  
clinici	  e	  chirurghi.	  	  
Quali	   potrebbero	   essere	   le	   motivazioni	   di	   questa	   scarsa	  
conoscenza?	  	  

- Pubblicazioni	   medico-‐nucleari	   troppo	   spesso	   più	  
descrittive	  che	  conclusive?	  	  

- Metodologia	   di	   studio	   più	   esplorativa	   che	   tesa	   a	  
dimostrare	  la	  vera	  superiorità,	  quando	  esiste,	  rispetto	  alle	  
metodiche	  considerate	  “standard”	  dalle	  linee	  guida?	  

- Studi	   monocentrici	   su	   una	   quindicina	   di	   pazienti?	   Per	  
concludere	   sempre:	   “ulteriori	   studi	   sono	   necessari	   per	  
confermare	  i	  nostri	  dati	  preliminari”.	  

- Modalità	   di	   refertazione	   dei	   nostri	   esami	   in	   cui	   facciamo	  
fatica	  a	  sbilanciarci	  sulla	  natura	  dei	  reperti?	  

- Scarsa	   partecipazione	   negli	   eventi	   delle	   specialità	   affini	  
cliniche,	  chirurgiche,	  di	  imaging,	  della	  ricerca	  di	  base,	  ecc?	  	  

- Scarsa	   presenza	   ai	   tavoli	   dove	   vengono	   decise	   le	   linee	  
guida	  da	  parte	  dei	  clinici	  e	  chirurghi?	  

- Altre?	  

D’altra	   parte	   dal	   questionario	   emerge	   l’interesse	   verso	   le	  
nuove	   tecniche	  di	  medicina	  nucleare	  e	  PET/CT	   che	  possano	  
aiutare	   i	   colleghi	   nella	   scelta	   della	   strategia	   terapeutica	   più	  
opportuna.	   Questa	   curiosità	   da	   parte	   dei	   nostri	   giovani	  
colleghi	   dovrebbe	   essere	   colta	   come	   occasione	   per	   farci	  
conoscere	  e	  chiarire	  tanti	  punti	  interrogativi.	  



 

AIMN-info n° 9 – settembre 2013 pag. 7/7 

La	   nostra	   presenza,	   di	   AIMN,	   in	   occasione	   di	   eventi	  
multidisciplinari	   come	   quello	   che,	   in	   collaborazione	   con	   i	  
colleghi	  delle	   altre	   specialità,	   ci	   apprestiamo	  ad	  organizzare	  
dev’essere	   il	   primo	   passo	   verso	   “il	   riscatto”	   della	   nostra	  
bellissima	  specialità.	  	  

Tabella	   1.	   Questionario	   offerto	   a	   ciascuna	   rappresentanza	  
giovane	  delle	   società	   scientifiche	   coinvolte	  nel	  Gruppo	  Uro-‐
oncologico.	  
	  

1	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dal	   ricercatore	   di	  
base	  nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

2	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dal	   radiologo	  
nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

3	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dallo	   psico-‐
oncologo	  nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

4	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dal	   radioterapista	  
oncologo	  nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

5	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dall’	   oncologo	  
medico	  nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

6	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dall’	   urologo	  	  
nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

7	   cosa	  vorresti	  che	  fosse	  approfondito	  dal	  medico	  nucleare	  
nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

8	   cosa	   vorresti	   che	   fosse	   approfondito	   dall’	   anatomo-‐
patologo	  nell’ambito	  della	  neoplasia	  prostatica?	  

	  
	  
Tabella	   2.	   Risposte	   al	   questionario	   da	   parte	   dei	   giovani	  
rappresentanti	   delle	   società	   scientifiche	   coinvolte	   nel	  
Gruppo	   Uro-‐Oncologico	   sugli	   argomenti	   da	   approfondire	  
nell’ambito	  Medico-‐Nucleare	  
	  

1	   Il	  vero	  ruolo	  della	  PET	  con	  Colina	  

2	  

Impatto	   clinico	   delle	   nuove	   tecniche	   di	   imaging	  
molecolare,	   non	   solo	   riguardanti	   le	   PET	   con	   colina,	   ma	  
anche	   con	   uno	   sguardo	   sulle	   potenzialità	   di	   nuovi	  
marcatori,	  anche	  in	  un'ottica	  di	  farmaco-‐economia	  

3	  
Impatto	   di	   tecniche	   radio-‐metaboliche	   nella	  
identificazione	   della	   malattia	   metastatica	   linfonodale	   e	  
correlazione	  con	  il	  dato	  anatomo	  clinico	  

4	   Quando	  e	  come	  fare	  la	  radioterapia	  metabolica?	  
	  

Buon	  lavoro!	  

By	  Pierpaolo	  Alongi	  X	  AIMN	  Giovani	  
	  

“YOUNG	   INVESTIGATORS	  MEETING”	   (YIM	   ’14)-‐	   LETTERA	  DI	  
INVITO	  

Cari	  colleghi,	  	  

Per	   conto	   del	   delegato	   nazionale	   presso	   l’Associazione	  
Europea	   di	   Medicina	   Nucleare	   (EANM),	   Dott.ssa	   Maria	  
Picchio,	   abbiamo	   il	   piacere	   di	   comunicarvi	   che	   il	   prossimo	  
appuntamento	   “Young	   Investigators	   Meeting”	   (YIM	   ’14)	   è	  
stato	   fissato	   per	   il	   17-‐18	   luglio	   2014	   presso	   la	   sede	  
dell’EANM	  a	  Vienna.	  

Il	  bando	  uscirà	  ufficialmente	  a	  febbraio	  del	  2014.	  La	  prossima	  
edizione	   dello	   YIM	   riguarderà	   la	   terapia	   radionuclidica	   e	   la	  
dosimetria	   dal	   titolo	   “Radionuclide	   Therapy:	   New	  
Perspectives	  and	  Treatment	  Optimisation”.	  

Lo	  YIM	  è	  un’iniziativa	  istituita	  nel	  2008	  dall’allora	  presidente	  
dell’EANM	   Prof.	   A.	   Cuocolo	   con	   lo	   scopo	   di	   offrire	  
riconoscimento	  ai	  giovani	   che	  si	   impegnano	  nella	   ricerca,	  di	  
supportare	   i	   loro	   progetti	   scientifici,	   di	   incoraggiare	   il	   loro	  
coinvolgimento	  nelle	   attività	  dell’EANM	  ed,	   in	   generale,	   nel	  
campo	  Medico-‐Nucleare.	  	  

Le	   edizioni	   tenutesi	   fino	   ad	   ora	   hanno	   trovato	   grande	  
entusiasmo	  dei	  partecipanti	   che	  hanno	  apprezzato	  molto	  di	  
aver	   avuto	   la	   possibilità	   di	   incontrare	   loro	   colleghi	  
provenienti	   da	   altri	   paesi	   europei	   e	   di	   discutere	   i	   loro	  
progetti	   aiutati	   dall’esperienza	   e	   dai	   consigli	   di	   Autori	  
riconosciuti.	   Per	   ulteriori	   informazioni	   seguire	   il	   link:	  
http://www.eanm.org/committees/wg_young_EANM/yim_
meetings.php?navId=305	  

L’ultima	   edizione,	   YIM	   ’13,	   ha	   visto	   la	   partecipazione	   di	   15	  
giovani	   colleghi	   provenienti	   da	   8	   paesi	   diversi	   che	   hanno	  
presentato	   i	   loro	   progetti	   nell’ambito	   “Multimodality	  
Imaging	  of	  the	  Painful	  Arthroplasty”.	  La	  giuria	  ha	  eletto	  come	  
vincitore	  il	  dott.	  Enrique	  Adrian	  Testa	  dalla	  Svizzera.	  	  

La	   partecipazione	   è	   gratuita,	   infatti	   il	   pernottamento	   ed	   il	  
catering	   sono	   a	   carico	   dell’EANM	   mentre	   il	   viaggio	   viene	  
sponsorizzato	  della	  società	  nazionale.	  	  

Il	   premio	   monetario	   per	   il	   migliore	   abstract	   presentato	  
ammonta	  a	  €	  2.000.	  Il	  limite	  di	  età	  per	  la	  partecipazione	  è	  di	  
33	  anni.	  

Buon	  lavoro!	  A	  presto!	  

by	  Margarita	  Kirienko	  X	  AIMN-‐giovani	  

DALLA	  RETE	  E	  DAI	  SOCIAL	  NETWORK	  

LinkedIn	  AIMN	  
Siamo	  arrivati	  a	  184	  iscritti	  a	  metà	  settembre.	  Riportiamo	  la	  
più	  recente	  discussione	  aperta:	  
• Lo	  sapevate?	  esistono	  software	   freeware	  e	  shareware	  per	  
gestire	   radiofarmacia,	   dosimetria,	   effetti	   indesiderati	   dei	  
radiofarmaci	  etc:...	  (Schiavo)	  

	  
LinkedIn	  Radiopharmaceuticals:	  recenti	  discussioni	  

• NICE	  recommends	  selective	  internal	  radiation	  therapy	  .	  
SIRT	  is	  not	  a	  radiopharmaceutical	  application	  but	  a	  medical	  
device...	  

• "PET/MRI	  shows	  growing	  edge	  over	  PET/CT	  in	  oncology"	  
Whats	  YOUR	  view	  ?	  FDG-‐PET/MRI	  more	  accurately	  
evaluated	  and	  more	  often	  changed	  the...	  

	  
LinkedIn	  SNMMI	  :	  discussioni	  aperte	  

• Zevacor	  to	  launch	  the	  first	  70	  meV	  cyclotron	  in	  the	  US	  	  

• Looking	  for	  information	  on	  blood	  glucose	  level	  in	  PET	  
oncology	  studies.	  What	  do	  you	  consider	  ideal?	  Too	  high	  to	  
inject?	  	  

• MRI	  Killed	  The	  Radiotracer	  -‐	  Neuroskeptic	  

http://www.eanm.org/committees/wg_young_EANM/yim_meetings.php?navId=305
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IN	  CAUDA…	  
	  
AFORISMA	  (erotico!)	  
	  
“La	  Medicina	  è	  la	  mia	  legittima	  sposa,	  mentre	  la	  
Letteratura	  è	  la	  mia	  amante:	  quando	  mi	  stanco	  di	  una,	  
passo	  la	  notte	  con	  l’altra”	  	  	  (Anton	  Cechov)	  
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